

Collectif Sortir du Nucléaire Côte d'Or

TRAIN de DECHETS NUCLEAIRES A DIJON



MARDI 15 JANVIER 2013

Un train a traversé la Bourgogne venant d'Italie, passant par Bourg-en-Bresse et Dijon, avant d'aller vers la gare de Valognes (Cotentin), chargé de déchets hautement radioactifs.

Initialement, ce train devait passer mercredi 16 vers 17h en Gare de Dijon Porte Neuve. Les horaires du train et le trajet ont été modifiés à mesure que le réseau Sortir du nucléaire informait les médias ou les élus locaux en différentes villes traversées. Aussi, **le train est passé à Dijon en début d'après-midi ce mardi**, pour se diriger vers Nevers selon un itinéraire nouveau.

Pourquoi des tels changements alors qu'aucune action de blocage du train était organisée ?

Pourquoi la police ferroviaire refoule-t-elle les personnes venant prendre des photographies (ce fut le cas à Nevers cette fois-ci) ?

Pourquoi la police nationale prend-t-elle les noms des personnes venant poser des questions en gare sur le passage du train (ce fut le cas à Nevers pour seulement 3 personnes venant s'indigner très respectueusement du manque d'information ; la fois dernière à Dijon les personnes étaient suivies dans les rues de Dijon et interpellées pour prise de leur identité, pourtant sans avoir fait aucune action violente, ni dégradation du mobilier urbain, sans violation de l'espace privé) ?

Une atmosphère opaque et extrêmement policière entoure les convois de déchets nucléaires, dont les effets sont contraires à ceux recherchés : les médias et les élus locaux sont avertis par les citoyens et les réseaux de structures indignées par l'absence d'information et de démocratie sur le nucléaire ; certains médias se sont parfaitement saisis des informations et les ont relayé d'autant plus qu'aucune information institutionnelle ne venait apporter le minimum nécessaire aux citoyens.

L'information des communes traversées n'est pas faite. A Dijon, un vœu de la municipalité a été émis à destination du préfet lors d'une session du conseil municipal de novembre 2011. Ce vœu n'aurait pas été écouté : à notre connaissance la préfecture n'a pas informé le premier magistrat de la commune, le maire, pour ce train, comme tous les autres qui sont passés par Dijon en 2012 et maintenant début 2013.

A Dijon, 15 membres du Collectif Sortir du nucléaire Côte d'Or ont diffusé 2300 tracts en fin d'après-midi ce mercredi 16 janvier devant la gare principale, pour informer les voyageurs sur l'existence des convois de déchets nucléaires.

Rappelons l'essentiel :

Les déchets à vie très longue (plusieurs centaines de milliers d'années) : le CAUCHEMAR de l'industrie nucléaire. 50 ans après le début de la filière, l'absence de solutions persiste.

Le Nucléaire assure l'indépendance énergétique de la France : UN MENSONGE, les minerais viennent de l'étranger.

Le choix énergétique du « tout nucléaire » français est une aberration écologique. L'affichage par EDF d'une énergie peu carbonée : un LEURRE, qui ne prend pas en compte tous les impacts de la filière.

Collectif Sortir du Nucléaire Côte d'Or

Le nucléaire assure une énergie électrique peu chère : un MENSONGE DE PLUS du fait de l'absence de prise en compte des coûts totaux du stockage des déchets, des sous-estimations criantes des coûts de démantèlement des centrales nucléaires, et maintenant des coûts de construction (l'EPR de Flamanville coûtera plus de 8 milliards d'euros, pourtant estimés encore récemment à un peu plus de 2 milliards seulement...). La Cour des comptes a rendu public début 2012 le surenchérissement prévisible du prix de l'électricité, qui ne s'explique pas par le seul renforcement de la sécurité des centrales après l'accident de Fukushima.

Images le long du trajet emprunté par le train chargé de déchets nucléaires venant d'Italie les 15 et 16 janvier 2013 :



Interpellez vos élus sur les mensonges de la filière nucléaire et sur le grave risque sanitaire auquel on vous expose à votre insu.

Nous contacter, recevoir de l'information sur les activités du collectif : collectifsdn21@yahoo.fr blog : <http://www.sdn21.org/>



Plus d'information sur :

www.sortirdunucleaire.org/ www.negawatt.org/ www.global-chance.org/

Fournisseur d'électricité 100% issue d'énergies renouvelables : www.enercoop.fr

Le Collectif Sortir du nucléaire Côte d'Or rassemble : Les Amis de la terre Côte-d'Or, Les Alternatifs 21, ATTAC 21, Alliance Ecologique Indépendante, CAP 21, Combactive, Dijon-ecolo.fr, EELV 21, FASE 21, Greenpeace21, Le MAN 21, NPA 21, Parti de Gauche 21, Sud Rail Dijon, et adhérents individuels du Réseau Sortir du Nucléaire.